

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

AÑO VI  
REDACCION  
REDING, NUM. 3, 1.  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Martes 5 de Mayo 1908

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio.—  
en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número  
sueldo 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas  
por norias á precios convencionales.—La correspondencia  
al director.—To se devuelven los originales.

N.º 1578

## PROYECTO DE LEY

A continuación transcribimos el dictamen de la Comisión del Senado acerca del proyecto de ley aprobado ya concediendo á la Comisión organizadora de Somatenes armados de Cataluña el bronce que sea necesario para el monumento que se ha de erigir en Montserrat en conmemoración del hecho glorioso del Bruch, realizado el 6 de Junio de 1808, y de la proclamación de la Virgen como Patrona de los Somatenes.

«La Comisión nombrada para entender del proyecto de ley presentado por el Sr. Ministro de la Guerra, que concede 10 toneladas de bronce para fundir los elementos del monumento que ha de erigirse en Montserrat, conmemorativo del hecho glorioso del Bruch, que señaló el primer triunfo sobre las tropas napoleónicas en nuestra guerra de la Independencia, tiene el honor, de conformidad con lo propuesto por el Gobierno de S. M., de someter á la aprobación del Senado el siguiente.

### PROYECTO DE LEY

Se autoriza al Ministro de la Guerra para que de las existencias de bronce se entreguen á la Comisión organizadora de Somatenes armados de Cataluña 10 toneladas para fundir los elementos que forman el monumento que se ha de erigir en Montserrat en conmemoración del hecho glorioso del Bruch, realizado el 6 de Junio de 1808, y de la proclamación de la Virgen como Patrona de los Somatenes.

Palacio del Senado 25 de Abril de 1908.—José Maluquer, presidente.—Manuel Ballesteros.—Guillermo Rolland.—Cándido Lara.—El conde de Arcenales.—El Marqués de Grigny, secretario.

## EL BRUCH

Un fabricante de Igualada, llamado don Juan Llimona, apenas recibió aviso de Barcelona de la salida de Schwartz, reunió á su hermano Jaime y á los sobrinos de su casa: les comunicó la noticia que acababa de recibir, esbozó su patriotismo en breves palabras, y concluyó proponiéndoles levantar un somatén y apoderarse de las escabrosas alturas del Bruch para impedir su paso á los franceses. Un grito de entusiasmo respondió á la invitación del amo, y á las 10 de aquella misma mañana, obtenido el permiso del ayuntamiento, ya marchaban á tomar la terrible posición, unos con hachas, otros con azadones, estos con escopetas, aquellos con trabucos, llevando, á falta de balas, las cabezas de clavos de herradura y por bandera el estandarte de la rectoría. Fué ese el primer somaten que se levantó entonces en Cataluña. A las dos de la tarde ya

estaban posesionados los de Llimona del Bruch del Dalt, adonde acudieron á incorporárseles algunos paisanos de la comarca y el somaten de Manresa, levantado por el hijo de un mercader llamado Francisco Rivera, el mismo que pocos días antes había tenido la audacia de quemar en público las proclamas de los franceses. Durante la noche cortaron centenares de pinos y los cruzaron en la carretera en términos que era imposible el paso de la infantería á poco fuego que se le hiciese, y mucho menos por consiguiente el de la caballería y la artillería.

Bien ajeno de imaginar tal obstáculo por no haber tenido hasta entonces ningún tropiezo, llegó allí Schwartz dejando marchar á su gente con la irregularidad que lo quebrado del terreno permitía. Una descarga, á la que siguió un nutrido tiroteado salido de entre las matas y las rocas apenas había acabado de pasar el sitio de las casas del Bruch, le hizo conocer cuán indiscreta era su confianza. Formó primero en masa su columna, después en pelotones, ensayando en vano ambos modos de ataque. Como era posible salvar aquella larga enrejada de pinos con su ramaje que tenía á un lado un abismo y al otro peñascos inaccesibles, y que estaba defendida por tiradores certeros y valientes. El estrago que le causaba el fuego de un enemigo casi invisible, pero que no por eso dejaba de mermar sus filas considerablemente, le obligó á reflexionar sobre aquel género de guerra para él desconocido, y hallando que tenía que atravesar sesenta leguas de un país montañoso protegido por plazas fuertes y ocupado por una población entusiasta y valerosa, determina volverse á Barcelona.

Herido Duhesme en su amor propio, ya no pensó en ejecutar las órdenes del emperador sino en restablecer el brillo de sus armas enviando una segunda expedición al Bruch. Las mismas divisiones de Schwartz y Chabran reunidas recibieron este encargo partiendo al día siguiente bajo el mando del último. Martorell y Esparraguera desaparecidos pagaron ahora con el saqueo el daño que en la primera expedición les causarían; pero quedaron vengados en el Bruch. Los de Igualada y Manresa, orgullosos de aquel triunfo, habían acudido allí con los somatenes de la comarca, algunos soldados escapados de Barcelona y unos cuatrocientos voluntarios de Lérida, al mando del coronel Baget, con cuatro piezas de artillería y alguna masa hecha de madera, en la confianza de un nuevo triunfo.

Repetidos ataques no fueron capaces en efecto de vencer la firmeza de aquella gente allegadiza, ante la cual tuvieron que retirarse los dos generales llenos de confusión, habiendo perdido quinientos hombres y algunos cañones, y siendo teazmente perseguidos hasta Barcelona.

El viajero encuentra hoy en aquellas alturas grabado en una piedra este recuerdo de las dos memorables defensas: «Victores Marengo, Austerlitz et Jena, hic Victi Fuerunt. diebus vi et XIV Junii anno MDCCCVIII.»

EL C. DE TORENO.

## Desde Vilaseca

1.º Mayo.

El pasado domingo, por la tarde, se celebró en esta villa una fiesta altamente simpática, «la fiesta de los niños», única en su clase no sólo en Cataluña, sino en España entera.

Los vecinos de ésta, emulando costumbres suizas, por todo el mundo aplaudidas, se convirtieron en admiradores de los niños, acudiendo en masa á presenciar una partida de «foot ball» que los más aventajados alumnos de la escuela municipal ejecutaron con encanto y gracia dignos de elogio.

Hubo una tribuna de la presidencia adornada—bajo la dirección de la señorita Vives, inteligente maestra de párvulos—con la bandera y emblemas nacionales y ocupada por distinguidas damas; hubo otra tribuna con las «reinas de la fiesta», las elegantes señoritas Josefa Tous, María Saoné, Lola Xatruch, María Benach, Rosa Casas, María Barberá, Antonia Morel y María Granell, vistiendo lujosísimos trajes; hubo profusión de flores, serpentinas, «confetti», aplausos, hurras é instantáneas fotografías.

El codiciado ramo de las jóvenes cuanto hermosas «reinas» fué conquistado por los «cazules», quienes lo ofrecieron al alcalde.

Por último, y en la misma plaza donde se celebraba «la fiesta de los niños», fueron éstos obsequiados con un «lunch»—ofrenda de la señora Pi—que sirvieron con amabilidad exquisita las propias y encantadoras «reinas».

En donde hay flores, bellezas femeninas, niños candorosos y un pueblo que sabe apreciar el valor aducativo de tales fiestas, hay también alegría, cultura y progreso. Loor, pues, á Vilaseca, que sabe dar orientaciones pedagógicas de tal clase.

## EN LA INDIA INGLESA

Según los telegramas recibidos en el India Office, de Londres, la insurrección de los Mohmands, tribus de la frontera afgana, ofrece caracteres graves.

Los rebeldes atacaron el jueves el puesto de Mattabugad, ocupando la cima de una colina cuyos flancos habían sido guarnecidos de espines de alambre.

Al principio de la acción los rebeldes hirieron á un cipayo, y los caballos de sus compañeros se espantaron, despeñándose vertiginosamente por la montaña, en cuyas alambreadas chocaron, produciéndose tan graves heridas, que tuvieron que quedar allí abandonados.

Los Mohmands, enardecidos por la desbandada de los cipayos, prosiguieron su marcha victoriosa, saqueando la ciudad de Abenzai, cometieron toda clase de horrores y atravesaron la frontera, internándose en un radio de ocho millas.

Ya pasada la frontera, atacaron otra ciudad cuyos habitantes se defendieron, haciéndoles cuatro muertos y siete heridos.

Otro telegrama posterior dice que las tropas del general Wilcocks atacaron á los Mohmands que amenazaban las líneas de comunicación.

Las fuerzas inglesas lograron desalojar al enemigo, á costa de 60 bajas entre muertos y heridos.

En Londres circuló ayer el rumor de que se va á enviar al general Wilcocks un refuerzo de 8.000 hombres.

La tribu de los Mohmands, levantada en armas contra los ingleses, pueden reunir, según los cálculos del Estado Mayor británico, unos 10.000 combatientes. A diferencia de los Zakhá khéls, cuyas demasías castigó recientemente el general Wilcocks, son guerreros mediocres.

La capital de los Mohmands es Lalpoora, al Norte del río Kabl, y á 60 kilómetros de Pesbawar. Es una ciudad grande, pero carece de fortificaciones.

La región mohmandiana, cuyo centro ocupa Lalpoora, se encuentra limitada al Oeste por el valle de Kunar, al Este por la frontera indio-inglesa, y al Norte por el Ambahar.

Opinan las autoridades británicas que la insurrección será fácilmente reprimida; pues de una parte se presta admirablemente el terreno para llevar á cabo operaciones decisivas, y de otra, la mayoría de los insurrectos son labradores, y necesitan dedicarse á la recolección de sus cosechas, ya en disposición de ser recogidas.

## Locales y provinciales

### En el Ateneo Tarraconense

«Jugar con fuego», «El salto del pasiego», «La Mascota» y «Las dos princesas», han sido las obras que han formado los programas de las funciones celebradas en este lindo coliseo en el transcurso de la última semana.

De ellas desisto entrar en detalles, pues como quiera que son ya algo antiguas, rara será la persona á la que no se le haya presentado ocasión de poder apreciar el valor musical y literario que las cuatro citadas producciones encierran, que tanta celebridad y renombre han proporcionado á aquellos que, para gloria de nuestro teatro clásico, diéronlas á luz en un momento feliz de su ingenio.

Pero si bien dejo de ocuparme de las obras, no puedo hacer otro tanto de lo que, gracias á su iniciativa y gestiones hemos venido saboreando durante dos semanas, las excelencias de la buena música, y así, pues, y aun que algo tarde he de dirigir un aplauso á la digna Junta del Ateneo como así también á nuestro paisano D. Pablo Cornadó, ya que el intentar y conseguir aquella que la compañía que hoy termina sus compromisos en este teatro, diese en el mismo una serie de representaciones y el acceder el Sr. Cornadó á la petición sin duda para satisfacer los deseos de los tarraconenses, fué un paso dado con sumo acierto y que todos debemos agradecer y mucho más aquellos que muestran su predilección por la música clásica, los cuales justo es reconocerlo, se han portado esta vez como cabe esperar siempre de todo buen filarmónico.

Nuestro público, por su inveterada costumbre de asistir al teatro únicamente los domingos, ha dado motivo para que alguien le diera el calificativo de *dominguero*, pues-

to que en dicho día el lleno es seguro, pero, cuando se ha visto en esta ciudad que a las funciones de los martes, jueves y sábados asistiese un auditorio tan numeroso como el que ha concurrido a las celebradas en este teatro la semana última y anterior a ésta?

Yo, aun que mal me esté el decirlo, no lo recuerdo. Lo que sí acude a mi memoria es que algunas compañías han tenido que cerrar el teatro durante la semana o bien hacer la función para las butacas y esperar con resignación el domingo para resarcirse de las pérdidas sufridas en los días laborables.

Ello me indica pues, que la compañía Cornadó ha actuado en este teatro a entera satisfacción del público y que en Tarragona existen todavía muchos y entusiastas filarmónicos que, acreditando su exquisito paladar no se han dejado ninguna de las nueve funciones que lleva dadas dicha compañía.

Tres de las obras citadas, puesto que en una de ellas no tomó parte, han sido otros tantos éxitos para la Srta. Fons, que como en todas se ha colocado a envidiable altura haciendo prodigios con su privilegiada garganta, no siendo menos lisonjeros los obtenidos por la simpática Sta. Silvestre que con las revelantes dotes de que tan espléndidamente está dotada ha conseguido atraerse por completo el favor de los asiduos concurrentes a este coliseo.

No hay que decir que los Sres. Cornadó (P. é I.) March y Espin, como siempre han citado superiores en sus papeles. Los tres primeros hanse acreditado una vez más de ser actores de corazón y el último un cómico capaz de hacer reír hasta a las butacas.

Mérese párrafo aparte la enmerada ejecución que la Sta. Silvestre supo dar a la gentil pastorcilla *Bettina* de «La mascota», en el que hizo un derroche de su habitual gracejo y desenvoltura. En resumen su labor fué digno de aplauso, pero no fué así, pues el curso se mantuvo en abierta contradicción con la temperatura, pues ahora que ésta a Dios gracias empieza a ser algo cálida, él se aguantó en la noche del sábado frío cual masa de hielo. Quizá intentó poner en práctica aquel refrán que dice «quien calla otorga», pero digo yo, ¿que otorgaría aquel público con su silencio? No acierto a comprenderlo, porque a mi entender lo mejor, que puede otorgarse a un artista como premio a su trabajo y que él más agradece es una palmada, y ésta no se le dio en el teatro conforme se merecía la labor realizada por la Srta. Silvestre.

Decía en mi última crónica que la señorita Imperial era una parlíquina muy aceptable, y hoy he de decir que es algo más, y que sin temor puede encargarse de papeles de alguna importancia, pues reúne condiciones suficientes para salir airosa de ellos.

Un aplauso a los coros, que aun siendo muy reducidos sacan un buen partido, otro a la orquesta que cumple admirablemente su cometido y que hago extensivo al Sr. Escorihuela que se muestra muy trabajador con la butaca.

**K. CHUPIN.**

En nuestro deseo de asociarnos a las manifestaciones que en algunas provincias españolas se efectúan con ocasión del centenario de la gloriosa epopeya de primeros del pasado siglo, publicamos en primera plana algunos párrafos de un hermoso artículo del señor conde de Toreno describiendo las hazañas realizadas en el Bruch por aquellos aguerridos é inmortales patriotas.

En la sesión celebrada el sábado último por la corporación provincial y que no detallamos por haber perdido la actualidad, fué elegido Vice-presidente de la comisión provincial, el Sr. Olesa, en sustitución del Sr. Avellá que había dimitido con carácter irrevocable.

Después de haber aprobado y despachado varios asuntos de trámite se acordó, conceder un premio de 250 pesetas para el certamen organizado por el «Ateneu de Tarragona», otro de 200 para el homenaje al insigne y docto escritor Milá y Fontanals y fué declarado vacante el distrito de Falset Gandesa, después de una larga y acalorada discusión.

El día 24 del próximo mes se efectuará la subasta del trozo 1.º de la carretera de la de Valls a Igualada a la de Tarragona a Barcelona en Altafulla.

La brillante música del Regimiento Infantería de Luchana que amenizó la Rambla de San Juan en la tarde del último domingo, ejecutó por vez primera el paso-doble «El dos de Mayo» que con motivo del Centenario de la guerra de la Independencia, ha escrito el maestro D. F. Chueca.

La composición es bastante airosa, pero su autor no ha estado del todo afortunado al escribirla ya que hubiera podido introducirle mas caracteres de originalidad con lo que habría resultado mas notable de lo que verdaderamente es.

En nombre de S. M. el Rey, su Secretario particular Sr. Torres, ha enviado a Don Juan Zamora de Reus, un atento B. L. M. dando las gracias por el obsequio hecho por dicho señor a Don Alfonso XIII, de un saco conteniendo azufre microbicida é insecticida preparación.

Terminado el padrón de células personales para el corriente año 1908 queda expuesto al público por el plazo de diez días, a contar desde ayer, en el Negociado de arbitrios municipales del Ayuntamiento, a fin de que, durante el mismo, puedan los interesados producir por escrito las reclamaciones que les asistan, advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo, no será atendida ninguna de las que se presenten.

Lo que se anuncia al público a los efectos oportunos.

En el concurridísimo cinematógrafo «Las Novedades», se exhibirán hoy las siguientes hermosísimas películas:

Entrada del Rey Carlos el Temerario a Brujas.

El pequeño marinero.

No interumpirme.

La muñeca en el bosque.

Además en todas las sesiones tomarán parte los notables malabaristas «Trio Jovanny», los cuales cada día son más aplaudidos por el numeroso y distinguido público que asiste al mencionado pabellón.

Ayer tarde a las siete se dirigía a su pueblo, Constanti, el soldado de Administración Militar licenciado hace pocos días, José Sabat. Para acortar camino tomó el del Atgel con ánimo de vadear el Francolí, pero a causa de venir éste un poco crecido, no pudo efectuarlo y al desandar dicho camino para atravesar el puente fué detenido por dos desconocidos que con amenazas le exigieron cuanto dinero llevase encima. Hizolo así el muchacho, entregándole 30 pesetas con lo cual se dieron por satisfechos los atracadores, pues le dejaron el reloj y un lio de ropa, y tomaron las de Villadiego a buen paso.

En el Gobierno civil se nos facilitó anoche copia del siguiente telegrama:

«Ministro de la Gobernación a Gobernador.

—4 Mayo.—Insistiendo una parte de la prensa en el hecho absolutamente falso de que el Gobierno haya sido objeto de manifestaciones de desagrado por parte del público durante la procesión Cívica del dos de Mayo, sírvase V. S. hacer público que se trata de una ridícula invención de las que se escriben por algunos periódicos contra el Gobierno actual.»

Después de haber asistido a la inauguración del edificio construido para las escuelas públicas en Santa Coloma de Queralt, ha regresado a esta capital el ilustrado secretario de este Gobierno civil D. Antonio Gómez Placent.

En uso de licencia, anteayer marchó a Valencia y Alicante el Director de la Cárcel correccional de esta capital y particular amigo nuestro, D. Ricardo Mata.

Al señor Mata acompaña en su viaje su bella y distinguida esposa.

Les deseamos feliz excursión y regreso.

Según noticias la feria de este año resultará muy lucida y amizada, pues a estas horas son ya en crecido número los vendedores ambulantes que han solicitado el competente permiso para instalar sus puestos de venta en la Rambla de San Juan el domingo próximo.

El Ayudante de Obras públicas D. Antonio Marcó, ha sido destinado a esta provincia.

El señor Gobernador civil ha aprobado el Reglamento por el que ha de regirse la «Defensa agrícola de la villa de Amposta».

Durante el mes pasado han anclado en nuestro puerto 73 embarcaciones distribuidas en las banderas siguientes:

Española, 46; Francesa, 6; Italiana, 4; Inglesa, 4; Holandesa, 3; Noruega, 3; Rusa, 3; Danesa, 2; Belga, 1; Sueca, 1.

Ha llegado a Salou el material necesario para la instalación de una Turbina marítima, sistema Fortuny, y en plazo no lejano se efectuarán las pruebas de tan ingenioso y útil aparato.

Nos comunican de Flix las siguientes noticias:

En la madrugada de ayer un violento incendio devastó una fábrica de gasosas propiedad del vecino don José Sabater.

En los trabajos de extinción se distinguió la Sociedad Electro química, la cual contribuyó con una bomba que estuvo trabajando durante cuatro horas.

Las pérdidas materiales se elevan a 4 ó 5 mil pesetas, por más que el edificio estaba asegurado.

Frente a esta población volcó un «land» propiedad de don Miguel Ferrús, que conducía 20 bocoyes de aceite a Tortosu.

La tripulación se salvó a nado.

Los bocoyes fueron todos encontrados.

**Boletín Religioso**

SANTOS DE HOY.—S. Pio V papa y Sta. Irene.

SANTOS DE MAÑANA.—S. Lucio ob. y Sta. Concordia.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. al pie de la Cruz en el trascoro de la Catedral.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS.—Continua en la iglesia de las Oblatas. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde desde las cuatro menos cuarto hasta las siete y media.

CELTOS PARA HOY.

San Francisco.—A las siete menos cuarto rezo del Simo. Rosario y luego ejercicios de los trece martes de San Antonio de Padua, cantándose los Padre nuestros y gozos del Santo Tannaturzo.

Carmelitas Descalzas.—Fiesta de San Angelo, mártir de la Orden de Nuestra Madre Santísima del Carmen.—A las seis y media Misa conventual cantada por la Rda. Comunidad.

Descalzas.—A las ocho y en honor del glorioso mártir San Angelo, se cantará el Oficio por las Religiosas.

Oblatas del Simo. Redentor.—Durante la función de las Cuarenta Horas se practicará el devoto ejercicio de los trece martes de San Antonio de Padua.

MES DE MARIA.

Se celebrará en las iglesias y horas siguientes: Catedral.—En la capilla de Ntra. Sra. del Claustro durante la Misa de siete, cantándose las Ave-Marias y piadosas letrillas a la excelsa Madre de Dios; a las doce en el altar de la Virgen del Rosario, y por la tarde, a las siete en el mismo altar.

San Juan Bautista.—En la Misa de las cinco y media, y a las siete de la tarde después del Rosario.

San Francisco.—Durante las Misas de seis y ocho, en esta última se cantarán piadosas letrillas.

Santísima Trinidad.—Se celebrará en el altar de Nuestra Señora del Remedio, por la mañana, a las ocho, y a las siete de la tarde.

Sagrado Corazón.—A las cinco y media Misa y ejercicio del Mes.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, luego se repetirá el mes de las flores, con el canto de las Ave-Marias y escogidos motetes a la Celestial Madre del Amor Hermoso.

Los jueves y domingos habrá sermón a cargo de los Rdos. Padres de la inclita Compañía de Jesús. Carmelitas Descalzas.—A las siete, Misa en el altar de la Santísima Virgen María, durante la cual se hará el ejercicio del Mes de Mayo con armonium, cantándose algunos motetes.

San Miguel del Plá.—Todos los días, a las siete, durante la Misa, se practicará el piadoso ejercicio del Mes de Maria.

Por la tarde, a las seis y media, la Archicofradía

de Hijas de Maria, canónicamente establecida en esta Iglesia, dedicará a su cariñosa Madre los siguientes solemnes cultos:

Rezo del Santísimo Rosario, Letania cantada, ejercicios del Mes, letrilla para el ofrecimiento de la flor, poesías que recitarán niñas vestidas de blanco y canto final.

Los días festivos la función empezará a las seis, con sermón por los Rdos. PP. Marcelino de Salt y Doroteo de Barcelona, Religiosos Capuchinos de esta Residencia.

La parte musical correrá a cargo del Coro de la Asociación.

Terciarias Descalzas del Carmen (Vetlla).—A las seis y media durante la Misa.

Hospital.—Durante el santo sacrificio de la Misa que empezará a las seis y cuarto.

San Pedro.—En la Misa de las seis y media.

Beneficencia.—A las cinco menos cuarto de los días laborables, y a las cuatro en los festivos, Huérfanos.—A las cinco de la tarde, Rosario, motete «Venid y vamos todas», ejercicio de las Flores de Mayo, con las Ave-Marias cantadas, letrillas y despedida a la Emperatriz de los Cielos.

Los días festivos se cantará la Letania, y las niñas del Colegio ofrecerán la flor a su Santísima Madre.

Jesús-Maria.—A las seis menos cuarto de la tarde, con el canto de hermosos motetes a la Reina de la Pureza.

Todos los sábados se hará el ofrecimiento de la flor.

Dominicas de la Presentación.—A las cinco de la tarde, Rosario, cántico, ejercicios del Mes, cantándose las Ave-Marias, ofrecimiento de la flor, poesías y diálogos, finalizando con el canto de inspiradas letrillas a la Dulcísima Virgen Mariana.

**Sección oficial**

**Registro civil**

Inscripciones verificadas en el día de ayer.

NACIMOS.—Josefa Martí Sans.

FALLECIDOS.—Antonia Rimban Curra, Añeras (22 meses).

MATRIMONIOS.—Francisco Torres Simó con Maria Gornals Rovira.

**Sección comercial**

**Movimiento del puerto**

EMBARCACIONES LLEGADAS ANTEAYER

De Barcelona, v. «Ampurdanés», de 109 ts., c. Ferrer, con efectos, consignado a D. José M. Ricomá.

DESPACHADAS

Ninguna.

ENTRADAS AYER

Ninguna.

DESPACHADAS

Para Port-Vendres, gol. francesa «Remen-

der», con vino.

Para Vinaroz v. «Ampurdanés», con carga general.

**Bolea de Madrid**

Madrid, 4, 17'82.

9 por 100 interior contado . . . . . 83'35

4 por 100 ídem fin mes . . . . . 83'25

4 por 100 ídem fin próximo . . . . . 00'00

5 por 100 amortizable . . . . . 101'90

Carpetas provisionales amortizable 5 0/0 . . . . . 000'00

Banco de España . . . . . 461'00

Tabacalera . . . . . 416'25

Cambios de París . . . . . 14'80

Idem de Londres . . . . . 28'84

7 por 100 exterior . . . . . 00'00

**Bolsa de Barcelona**

Barcelona, 4, 15'56.

**EJECUCIONES PUBLICAS**

Dinero Papel

4 por 100 interior contado . . . . . 00'00 00'00

fin mes . . . . . 83'40 83'425

fin próximo . . . . . 00'00 00'000

Denda amortizable fin mes . . . . . 000'00 000'00

Carpetas proyis. Amotr. fin mes . . . . . 00'00 00'00

**OBLIGACIONES CONTADO**

Ferrocarril Norte especiales . . . . . 16'00 106'50

San Juan Abadesas . . . . . 79'50 80'00

T. B. y F. 2 1/4 por 100 . . . . . 56'65 56'85

T. B. y F. 4 1/2 por 100 . . . . . 56'75 57'00

Alicante 4 por 100 . . . . . 95'25 95'50

M. T. B. Reus Rda . . . . . 00'00 00'00

Aimansas 3 1/2, no adheri . . . . . 00'00 00'00

Aimansas 3 p. 100 adher . . . . . 78'15 78'35

Ornes . . . . . 54'65 54'85

**ACCIONES FIN MES**

Banco Hispano Colonial . . . . . 000'00 000'00

Sociedad Catalana General de Crédito . . . . . 00'00 00'00

Medina-Zam. y O. a V. . . . . 27'30 27'40
Norte de España. . . . . 69'10 69'20

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

NOTICIAS GENERALES

El resultado de los Juegos florales de Barcelona ha sido el siguiente: Flor natural, concedida a D. Juan Maria Guasch.

Dicen de Córdoba que ampliando las noticias del asesinato de los dos guardias civiles, se han recibido telegramas diciendo que los cadáveres presentan horrible aspecto.

De Nueva York comunican que el célebre inventor Maxim ha hecho un nuevo invento naval, de una potencialidad de destrucción enorme.

Las últimas noticias de la Martinica acusan una creciente agitación electoral. El alcalde de Fort-de-France ha sido asesinado.

De Cunta comunican que el Sr. Villanueva ha hecho una excursión al campo exterior. Presentáronsele importantes moros de la Kabila de Anghera.

que los moros se percaten del menor acto de debilidad por nuestra parte.

Según noticias de Estერი, a consecuencia del rápido deshielo de la nieve, ha experimentado una gran crecida el Noguera-Pallaresa, en tal forma que hubo momentos que se temió que se desbordara.

El Laborsí ha experimentado también una crecida de tres metros. Reina gran intranquilidad.

Se espera la comisión de ingenieros ingleses, que vienen a estudiar la construcción del ferrocarril Noguera-Pallaresa.

Ha fallecido en Budapest a la edad de 94 años, el celebre general Estefano Tuerr, que comenzó siendo desertor del ejército austriaco; en 1848 combatió en las filas del ejército húngaro contra Austria, y en 1854, al servicio de Inglaterra, en 1860 a las ordenes de Garibaldi, quien le nombró general.

Acaba de fallecer en Paris el célebre profesor Chamberland, subdirector del Instituto Pasteur y miembro de la Academia de Medicina.

Ha muerto a la edad de 57 años. Entre otros servicios prestados a la ciencia, habia descubierto un tubo esterilizador e inventado el filtro de agua que lleva su nombre y cuyo éxito fue inmenso.

De Catania comunican que la erupción del Etna, que habia cesado, a vuelto a insistir. Las sacudidas se repiten con frecuencia y con anormal intensidad.

Servicio de ferro-carriles

Table with train schedules for San Vicente to Tarragona.

Table with train schedules for San Vicente to Roda and Reus.

Table with train schedules for Reus to Mora, Zaragoza and Madrid.

Table with train schedules for Madrid to Zaragoza, Mora and Reus.

Table with train schedules for Reus to Roda and San Vicente.

Table with train schedules for Tarragona to San Vicente.

Table with train schedules for San Vicente to Roda, Valls and Picamoixons.

Table with train schedules for Barcelona to San Vicente.

Table with train schedules for San Vicente to Barcelona.

Sección telegráfica

Madrid, 4.

El tiempo.—El Consejo El tiempo en Madrid es tormentoso. El Consejo de ministros anunciado para esta tarde empezará a las seis, para dar tiempo a que los ministros regresen de Mostoles.

El ministro de la Gobernación llevará al Consejo el asunto del cable de Canarias. Es partidario el señor La Cierva de que se construya un cable nuevo.

El teatro de la Zarzuela En vista de que la empresa del teatro de la Zarzuela no ha hecho caso de las multas que sucesivamente se le venian imponiendo, el gobernador civil ha determinado que dicho coliseo esté cerrado durante cinco días a contar desde hoy.

El señor La Cierva El ministro de la Gobernación dijo este mediodía que es inexacto que el señor Maura hiciera en Bilbao declaraciones sobre el proyecto de ley de Administración local.

Negó en absoluto que existiese la menor discrepancia entre el Rey y el Gobierno por la asistencia de S. M. a la procesión cívica del sábado.

Table with train schedules for Bolsin.

Table with train schedules for Bolsin.

ESPECTACULOS

Ateneo Tarraconense de la Clase Obrera. Funcion para hoy: Noche a las nueve.—La zarzuela en tres actos La Bruja.

Advertisement for Sucursal Luis Trinchet, Casa fundada en 1885, Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Talleres: calle Sta. Ana, 9, Barcelona 28, Conde de Rius, 28.—Tarragona

Advertisement for Venta de dos casas, situadas en la calle Tras las Carnicerias, número 1 y en la plaza del Rey número 7.

Advertisement for Inspector práctico en el negocio de Seguros de Enfermedades para la Provincia de Tarragona.

Advertisement for Clinica y Consultorio para las enfermedades de la mujer, vías urinarias, cirugía operatoria, partos, e'lectroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

Advertisement for DOCTOR RABADÁ, Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del Dr. Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

